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本报讯 昨日，东莞市委常
委、统战部长李小梅带领该
市各民主党派负责人来到
郑州，与我市统战部门及各
民主党派负责人进行座谈，
交流统一战线工作经验。
市委常委、统战部长王跃华
参加活动。

座谈会上，市委统战部
有关负责人介绍了我市贯彻
落实中央统战工作会议情况
和多党合作事业建设情况；市
各民主党派负责人分别介绍
了各自党派履行职能及自身
建设情况。双方就如何结合
本地实际，更好地开展统一
战线工作进行了深入交流。

我市共有民主党派成员
3862 人，基层组织 198 个。
近年来，我市扎实推进多党
合作和政治协商制度建设。
市委、市政府出台有关文件，
进一步完善了政治协商的内

容、形式和程序。坚持在决
策前、决策中开展政治协商，
探索民主党派直接向党委提
出建议制度和意见建议采纳
落实跟踪反馈制度，完善联
谊交友制度，增进市委领导
同志与党外代表人士、统战
干部与各界人士、党外代表
人士与统一战线成员结对
交友；完善特约人员工作制
度，拓宽政府部门和司法机
关聘任特约人员领域。为
进一步支持各民主党派履
行职能，更好地为市委、市
政府决策提供参考，2004 年
以来，我市一直坚持“党委
出题、党派调研、政府采纳、
部门落实”的工作机制，取
得了良好效果。

民革市委主委刘东、民
盟市委主委朱专兴、民进市
委主委张民服等参加活动。
郑州晚报记者 董艳竹

本报讯（记者 王继兵 刘俊礼）
昨日下午，市委、市政府召开会
议，向离退休老干部通报 2015
年上半年经济社会发展情况和
下半年工作安排。省委常委、
市委书记吴天君代表市委、市
政府向全市老干部对郑州发展
的关心支持和做出的积极贡献
表示衷心感谢。

市领导胡荃、白红战、高建慧、
郭锝昌、孙金献、王德山、张建国
等出席会议。

在郑的副市级以上老干部
王均智、杭惠兰、朱翔武、连宗和、
刁文、牛甲辰、李生盛、谷秀峰、
江武生、孟繁兴、房健、王力建、

主永道、王福成、李保山、尚有勇、
王旭彤、栗培青、王敬轩、许永璋、
王希玲、邓庆洲、马公秀、吴希悦、
郭天木、段松山、乔好贤、范学、
葛合元等参加会议。

市委常委、组织部长高建慧，
市委常委、市纪委书记郭锝昌，
市委常委、常务副市长孙金献
分别向老干部通报了全市2015
年上半年组织工作情况、党风
廉政建设情况和经济社会发展
情况及下半年工作安排。与会
老干部对全市2015年上半年取
得的成绩给予高度评价，并就
郑州市经济发展、民生改善、作
风建设、大气污染防治等工作

提出了意见和建议，表示将一
如既往地为郑州都市区的建设
和发展献智出力。

吴天君表示，今年以来全
市发展总体平稳、态势良好，各
项建设都取得了长足进步，特
别是经济在宏观下行压力不断
加大的情况下实现稳中向好、
持续快速发展，主要指标均高
于全国、全省平均水平，多项
指标增速在全省保持领先，各
项事业协调发展，社会大局和
谐稳定。成绩来之不易，既是
省委、省政府正确领导的结
果，也是全市上下团结一致、
奋力拼搏的结果，更与广大老

干部的理解、支持和鼓励密不
可分。

吴天君指出，当前郑州正
处于爬坡过坎的攻坚期，也
处于抢占先机、确立地位的
关键期，新型城镇化各项 建
设正在全力推进，产业结构
调整、体制机制改革等也在
深 入 推 进 。 目 前 面 临 的 困
难和问题，都是发展中的问
题 、成 长 中 的 烦 恼 。 有 省
委 、省 政 府 的 正 确 领 导 ，有
社 会 各 界 尤 其 是 广 大 老 干
部 的 大 力 支 持 ，市 委 、市 政
府有决心、有信心在发展的
过程中把这些问题解决好，

不断提升郑州的发展水平，
提升郑州在全国乃至全球的
地位和影响力，让郑州的老
百姓生活得更美好。

吴天君强调，市委、市政府
将一如既往地做好老干部工
作，积极为老干部工作创造条
件。各级党委、政府要加强对
老干部工作的领导，及时研究
解决重大问题，认真落实好各
项老干部政策。各级老干部
工作部门要切实履职尽责，主
动贴近老干部、了解老干部、
关爱老干部、尊重老干部，为
老干部的工作学习和生活搞好
服务。

本报讯 昨日上午，市政协召开
今年第四次双月协商座谈会，邀
请部分市政协委员、专家学者和
公民代表，围绕我市农产品质量
安全建言献策。市政协主席
王璋，市委常委、副市长薛云伟，
市政协副主席张建国、李玉辉，
市政协秘书长陈松林出席会议。

座谈会上，郭良、侯五群、
郑方燕、张友阳、于宏、魏凡、
陈丛梅、高春生、徐献军、宋连启、
张祖勤等委员、专家和公民代
表，先后围绕社会共治提升农产
品质量安全、加强食品安全属地
管理、加强农业面源污染防治、
利用信息技术提升农产品质量
安全管控水平、推进农业标准化

生产、建设郑州市农产品质量安
全追溯体系等问题坦陈己见，热
情建言。市农委、市食药监局、
市畜牧局负责人结合协商主题
与委员、专家和公民代表进行互
动交流。

听取发言后，王璋说，农产
品质量安全是政府关切、社会关
注、群众关心的大事。全市各级
政府及有关部门要提高思想认
识，切实增强做好农产品质量
安全工作的紧迫感和责任感；
严格标准要求，牢牢把握农产
品质量安全工作的关键环节；
理顺工作机制，持续加大农产
品质量安全工作的监管力度;
坚持多策并举，不断强化农产

品质量安全工作的防范措施；
端正舆论导向，努力营造农产
品质量安全工作的良好氛围。
他表示，市政协将发挥人才荟
萃、智力密集的优势，发挥代
表性强、信息量大的优势，发
挥 位 置 超 脱 、视 界 开 阔 的 优
势，紧紧围绕我市农产品质量
安全工作议政建言。

薛云伟认为此次会议选题
准、调研实、协商深、效果好。
他要求，政府有关部门要认真
吸纳大家的建议，全力以赴做
好农产品质量安全工作，积极
推动我市农产品质量安全水平
再上新台阶。
郑州晚报记者 李爱琴

本报讯 昨日下午，市十四届人
大常委会第十一次会议对市民
政局和工信委两个政府职能部
门的市城乡最低生活保障和工
业转型升级工作进行评议，并实
施了满意度测评。市人大常委
会对政府职能部门开展专项工
作评议，这在我市尚属首次，这
是本届市人大常委会监督工作
方式的又一次创新，监督渠道的
又一次拓展，不仅彰显了人大监
督工作的力度和强度，也是推进
依法治市和政府具体工作贯彻
落实的重要举措。

前期，市人大常委会内司工
委和经济工委分别组成评议调
查组，对市民政局关于郑州市城
乡最低生活保障工作和工信委
关于郑州市工业转型升级工作
进行了评议调查。本次常委会

第一次全体会议还分别听取了
市民政局和工信委的专项工作
报告，并进行了分组评议。

昨日的会议上，四组评议发
言人分别对我市城乡最低生活
保障和工业转型升级工作进行
了评议发言，谈成绩不夸大，讲
问题不遮掩，直奔主题说问题，
提出针对性的意见和建议。

根据《郑州市人大常委会专
项工作评议办法》规定，市人大
常委会要对城乡最低生活保障
和工业转型升级工作进行满意
度测评。评议环节结束后，会议
进行了满意度测评，每张测评票
设“满意、基本满意、不满意”三
个档次。

最终，我市城乡最低生活保
障和工业转型升级工作的满意
度测评分为“满意”。会议要求，

市民政局、工信委要对照这次工
作评议中查找出的不足，对照评
议意见及时制定整改落实方案，
逐条加以整改，三个月后将落实
情况向主任会议报告。

据悉，今年 10 月，市人大常
委会还将按照《郑州市人大常委
会专项工作评议办法》的规定，
对市教育局、市园林局和市水务
局开展专项工作评议。

市人大常委会副主任舒安娜、
赵明恩、赵武安、王广灿、王贵欣、
赵新中、王铁良、范强，秘书长
王福松出席会议。市民政局、工
信委的主要负责人，市人大常委
会副秘书长、各委厅室负责人、
各县（市）区人大常委会的负责
人，12 名市人大代表列席会议。
12名公民旁听了会议。
郑州晚报记者 袁帅

本报讯 昨日，市政协副主席
崔凡带领部分市政协委员，
对市政协重点提案《郑州市
新能源汽车推广应用的扶持
政策亟待加强》进行督办。

针对该提案，市发改委
和市工信委答复，按照《郑州
市新能源汽车推广应用实施
方案（2013~2015）》确定的
目标，我市计划到今年底推
广 应 用 新 能 源 汽 车 5500
辆。截至去年底，我市推广
应用 2558 辆，完成总目标接
近50%，居全国前列。今年，
我市计划新增新能源公交车
730 辆，新增新能源出租车
300~600辆。

我市已初步完成《郑州

市鼓励新能源汽车推广应用
若干政策》《郑州市新能源汽
车充换电基础设施建设规
划》的拟订和编制，鼓励消费
者购买使用新能源汽车，并
对新能源汽车充换电站设施
建设等给予支持政策。到今
年底，规划建设 4 座大型充
换电站和 800 个专用充电
桩，确保满足 600 辆换电式
纯电动公交车和 2400 辆插
电式混合动力公交车充电需
求；根据城区道路、公园绿
地、公共停车场分布情况，规
划建设 2000 个公用智能充
电桩，确保满足 2500 辆各类
纯电动车充换电使用。
郑州晚报记者 李爱琴

市政协双月协商座谈会
建言农产品质量

市人大常委会首次评议
政府两部门专项工作
对城乡低保和工业转型升级工作测评为满意

东莞客人来郑
交流统战工作

今年我市计划新增
730辆新能源公交
规划建设2000个公用智能充电桩

市委市政府向离退休老干部
通报上半年工作


